## ★マリガヤハウス便り★ ★河野 尚子★

日本の皆様、こんにちわ!いかがお過ごしでしょうか。日本はそろそろ梅雨が始まるのでしょうか。 こちらフィリピンは3月から続いた乾期も終わり、雨期を迎えています。ほとんど毎日、午後4時頃になると、かなり激しい雷と一緒にバケツをひっくり返すような雨が降っています。外で遊んでいた子ども達は、憂鬱になる大人達を後目に、傘もささず、おおはしゃぎで大地への恵みを体いっぱいに受け止めて元気いっぱい遊んでいます。

さて、6月と言えばフィリピンでは新学期の始まりです。3月からの夏休みを満喫した子どもたちも、気を引き締めなおしています。そして、久々のクラスメートとの再会を楽しみに、新しい制服、鞄、靴、教科書などを準備していることでしょう。

## 【在フィリピン日本 NGO 懇談会開催@マリガヤハウス】



2月17日に第5回在フィリピン日本NGO懇談会がマリガヤハウスで開催されました。この会は、フィリピンにある日本NGO駐在員、またJICAや大使館やコンソルタントなどの、開発や国際協力の仕事に携わっている在比日本人の横のつながりを深め、それぞれの活動を理解し合おうという呼びかけで始まりました。

会では、私たちの団体の組織構造や主な支援 内容を説明した後、アイセックインターンの川合ゆ かりさんと中寺さくらさんが「プチ・法律講座」を開き

ました。認知や国籍など知られているようで、あまり知られていない法律内容を分かりやすく説明しました。とても分かりやすい内容で、参加者の方々に満足していただけるものとなりました。マリガヤハウスの活動は法的支援を中心としており、開発や貧困地域支援を中心としている他団体とは、少し性質が変わっています。なので、この様な会は、国際協力の中にもこういった方法があるのだということを多くの方に知っていただける良い機会でした。

### 【2007年度JFC奨学生会議開催】

新学期を間近に向かえ、JFC 奨学生がマリガヤハウスに集合し、ワークショップが開かれました。マリエン・クロキが参加した感想を寄せてくれました。

「私と同じ状況にあるJFC たちと会う機会があって、とてもうれしかったです。とても楽しい時間をすごすことができました。また、お母さんたちの料理もおいしかったです。お母さんたちは、ソーパスを作ってくれました。それから、グループに分かれて、マリガヤハウスに来る人たちを迎えるポスターを作りました。クループの仲間と、何を書くか話し合って、大きなハートの中に、日本とフィリピンの国旗と、伝統衣装である着物とバロンタガログを書くことになりました。



#### MALIGAYA 2007.6.1.

私たちは、明るい色を使ってカラフルにポスターに色を塗りました。もうひとつのグループは、フィリピンの地図と、日本の国旗を描く予定でいたのですが、途中で壊れてしまいました。でも、最後には、子どもたちがお互いに手をつなぎあっている絵が完成していました。グループワークが終わった後は、みんなでお互いのことについておしゃべりをしました。私たちは、みんな同じ遊びが好きだということがわかりました。コンピューターで遊ぶことです。おしゃべりした後、お母さんたちと、マリガヤハウスのスタッフと一緒にお昼ご飯を食べました。食べ終わったあと、マリガヤハウスからかわいい、ッグをプレゼントしてもらいました。とっても楽しい一日でした!マリエン・クロキ」

# マリガヤハウスの主な活動

## 2月

- 新規クライアント受理前にオリエンテーションを開催し、8人のJFCを持つ母親が参加。
- フィリピン側理事会をマリガヤハウスで開催し、2007年の活動内容に関しての助言を受ける。
- 新規受理クライアントへの家庭訪問を実施。
- 第5回在比日本NGO懇談会をマリガヤハウスで開催。
- JFCと保護者と一緒にマニラ動物園を訪問。
- 2月月例会を開き、ケース管理や3月活動計画について話し合う。

### 3月

- 2007年度活動計画会議を開催。
- 南山大学アイセックインターンの川合ゆかりさんが帰国。
- 第6回在比日本NGO懇談会がACCEで開催され、参加。
- Philippine-Japan Partnership (PJP) 主催のワークショップに参加。
- 新規クライアント受理前にオリエンテーションを開催し、8人のJFCを持つ母親が参加。
- Philippine-Japan Partnership (PJP) 日本側代表者伊藤道夫さんとの会議に参加。
- 2006年度最後のJFC奨学生会議を開催。
- 3月月例会を開き、ケース管理や4月活動計画について話し合う。

### 4月

- 第7回在比日本NGO懇談会がACCEで開催され、参加。
- 新規クライアントを5人受理し、家庭訪問を実施。
- 新規クライアント受理前にオリエンテーションを開催し、8人のJFCを持つ母親が参加。
- 4月月例会を開き、ケース管理や5月活動計画について話し合う。

### 5月

- マリガヤハウスホームページを作成するため、無料協力をして くれる国立コンピューターセンターを訪問。
- 新規クライアントを3人受理し、家庭訪問を実施。
- 新規クライアント受理前にオリエンテーションを開催し、10人の JFCを持つ母親が参加。
- 5月月例会を開き、ケース管理や6月活動計画について話し合う。
- 2007年度奨学生会議を開催し、ワークショップを実施。

